"La gran riqueza de Chile es nuestra diversidad cultural".

Presidente Sebastián Piñera

Unidad de Identidad y Cultura

Departamento de Estudios y Evaluación, División de Políticas y Estudios identidadycultura@subdere.gov.cl
(02) 676 30 30 – (02) 676 3058 – (02) 636 36 90
www.subdere.gov.cl



DIVISIÓN POLÍTICAS Y ESTUDIOSDepartamento de Desarrollo Municipal













DIVISIÓN POLÍTICAS Y ESTUDIOS









SUBSECRETARÍA DE DESARROLLO REGIONAL Y ADMINISTRATIVO









El Programa de Fortalecimiento de la Identidad Regional propone estimular la creatividad en los distintos territorios del país e instalar capacidades para generar proyectos productivos y sociales viables, inspirados y coherentes con la visión que la propia región y su gente tiene de sí misma y de su destino.

Se trata de una iniciativa que la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE) lleva adelante con los gobiernos regionales, en el marco del Programa de Apoyo a la Gestión Subnacional. A través de ella se busca fortalecer las identidades y sueños que conviven en cada localidad, con el objetivo de que tengan un rol más protagónico en el desarrollo de su región y así profundizar la descentralización. Y es que en palabras del Presidente Sebastián Piñera "la gran riqueza de Chile es nuestra diversidad cultural".



DESAFÍOS CONJUNTOS CON LOS GOBIERNOS REGIONALES

Este Programa ha significado un esfuerzo inédito en nuestro país y se abordará en dos etapas sucesivas. La primera —que ya se realizó— consistió en diagnósticos participativos sobre la convivencia de las identidades regionales (2008-2009).

Para ello, se realizaron Estudios de Identidad en todas las regiones. Estos reflejaron la existencia de múltiples identidades, actores, activos, productos y servicios cargados de identidad que pueden ser puestos en valor. También dejaron en evidencia el rol esencial de los gobiernos regionales y locales al respecto.

A partir de estos hallazgos, la segunda etapa (2010-2012) promoverá la inclusión de la identidad en la formulación de políticas públicas y en la planificación regional. En virtud de ello, se propone apoyar a aquellas iniciativas que contribuyan a reconocer la identidad territorial como un motor de desarrollo endógeno y articulador de acciones ligadas a temas culturales, productivos, artísticos, educacionales, etc.

La proyección de este esfuerzo requiere un compromiso en el que las nuevas formas de comunicación tejan las redes de confianza necesarias para la convivencia y el consenso. Para esto, se requiere incorporar la cultura e identidad en todos los procesos a modo de generar políticas regionales y locales pertinentes, y fortalecer los gobiernos subnacionales y organismos sectoriales en el desarrollo de una mirada integral del territorio.

Los gobiernos regionales han estado y continuarán liderando este proceso, lo que implica una labor de coordinación en red, realización de actividades para compartir los logros alcanzados y la instalación constante de nuevas capacidades y contenidos para la gestión.



FORTALECER LA RECONSTRUCCIÓN DESDE LAS IDENTIDADES TERRITORIALES

La segunda etapa se entrecruza con el terremoto que afectó al país el 27 de febrero de 2010, por lo que el Programa se sumará al esfuerzo de la reconstrucción. A través de sus proyectos buscará fortalecer la recomposición de los sistemas de relaciones afectivas, sociales, creativas y productivas de regiones.

Además, se elaborará un documento de orientación para incluir factores identitarios en el proceso de reconstrucción; y se acompañará a los gobiernos regionales y a los municipios involucrados en el levantamiento y diseño de proyectos.







